

# PREMIADOS 2022 JURADO

VALLADOLID

PREMIOS INNOVADORES 2022 DE EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

CaixaBank

BERAVAL  
sociedad de garantía

IBERDROLA

competitividad  
empresarial

ice

Junta de  
Castilla y León

Fila de arriba (de izquierda a derecha): Carlos Fernando Cabezas, gerente de la FUNGE; Pablo Riol, director de Iberaval en Valladolid; José María Eiros, jefe de servicio de Microbiología del Río Hortega de Valladolid; Alberto Caballero, director gerente de la Fundación del Instituto de Estudios de Ciencias de la Salud de Castilla y León; Gonzalo Cebrián, director de banca instituciones de CaixaBank en Valladolid; Alicia Iglesias, responsable de administración y coordinación de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, y Pablo R. Lago, director general editorial de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN. Fila de abajo (de izquierda a derecha): Carlos Martín Tobalina, viceconsejero de Economía y Competitividad; Adriana Ulibarri, editora de Edigrup; Silvia Herrero, directora de Comunicación Externa de Iberdrola, e Ignacio Tremiño, director general de Atención a Personas con Discapacidad de la Comunidad de Madrid. J.M. LOSTAU

## EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN premia la trayectoria del soriano Felipe Romera

El jurado destaca su papel clave en la creación de un ecosistema de innovación tecnológica en Málaga / La gala de entrega de los Premios Innovadores se celebrará el 9 de junio en el edificio de Soluciones Empresariales de Arroyo

VALLADOLID El soriano Felipe Romera se alzó ayer con el Premio 'Personaje Único' del suplemento Innovadores de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN. El jurado valoró su papel clave en la creación de un ecosistema de innovación tecnológica en Málaga.

Ingeniero de Telecomunicación por la Universidad Politécnica de Madrid, en sus inicios trabajó en los centros de investigación de Ericsson de Madrid y Estocolmo. Desde 1990 es director general del Parque Tecnológico de Andalucía. De hecho, ha desarrollado su carrera profesional alrededor de este proyecto que se basa en potenciar la economía de un lugar a través de más de 600 empresas tecnológicas e innovadoras, donde trabajan más de 20.000 personas y cuyo impacto económico representa el 20% de la economía de Málaga y el 20% del empleo de la ciudad.

Además, desde 1998 es el presidente de la Asociación de Parques Científicos y Tecnológicos de España (APTE). Con estas redes, y además con la búsqueda de inver-

### LOS PREMIOS

#### PERSONAJE ÚNICO | FELIPE ROMERA

**La mano que teje la economía.** El soriano Felipe Romera es director general de Málaga TechPark, un proyecto que representa el 20% de la economía de Málaga y el 20% del empleo de la ciudad. Este ingeniero de Telecomunicación también es doctor 'honoris causa' por la Universidad de Málaga. De igual forma, preside la Asociación Española de Parques Tecnológicos.



#### PREMIO AL MEJOR PROYECTO

**Ibimed y Caule.** Desarrollan un método para curar las úlceras cutáneas crónicas. Se trata de una alternativa real para conseguir una mejoría en estas lesiones.

#### PREMIO IBERAVAL PROYECTO TIC

**bbMiradas.** Es un programa pionero por sus aportaciones en la detección y tratamiento del autismo. El objetivo es intervenir de forma temprana este trastorno.

#### PREMIO CAIXABANK INNOVADOR JOVEN

**Raúl Martín Valencia.** Este vallisoletano se ha convertido en el mejor exalumno 2022 de la Universidad de West Virginia. Ha sido elegido entre 4.000 candidatos.

#### PREMIO IBERDROLA UNIVERSIDAD

**Cartif y UVA.** Diseñan un sistema capaz de reconocer en tiempo real las actividades más comunes que realizan las personas mayores que viven solas.

**ÁVILA** Ana Judith Martín, la veterinaria de los genes.

**BURGOS** Miriam Rodríguez, innovación 3D para sentir el arte.

**LEÓN** Metodología para evaluar zonas aptas para la viticultura.

**PALENCIA** Hongos para ayudar a las plantas a crecer.

**SALAMANCA** Matemáticas para dar en la diana del cáncer.

**SEGOVIA** Débora Cerdán, la pieza clave de los temblores.

**SORIA** Cultivos energéticos para mejorar el suelo.

**VALLADOLID** Tomás Ruiz Albi, el experto de la respiración.

**ZAMORA** Premium, desde la cría hasta el filete.

sos tecnológicos por todo el mundo, ha viajado por muchos países. También Romera ha sido condecorado con la Medalla de Oro de la Asociación Multisectorial de Empresas de Tecnologías de la Información, Comunicaciones y Electrónica.

Romera es doctor *honoris causa* de la Universidad de Málaga. Es más, es el primer doctorando propuesto por la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Telecomunicación.

El jurado estuvo formado por Carlos Martín Tobalina, viceconsejero de Economía y Competitividad; Carlos Fernando Cabezas, gerente de la Fundación General de la Universidad de Valladolid; Pablo Riol, director de Iberaval en Valladolid; Gonzalo Cebrián, director de Banca de Instituciones de CaixaBank; José María Eiros, jefe de Servicio de Microbiología del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid; Ignacio Tremiño, director general de Atención a Personas con Discapacidad de la Comunidad de Madrid; Alberto Caballero, director general de la Funda-

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

ción Instituto Estudios de Ciencias de la Salud de Castilla y León; Adriana Ulibarri, presidenta de Edigrup; Silvia Herrero, responsable de Comunicación de Iberdrola en Castilla y León; Pablo Lago, director general editorial de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN; y Alicia Iglesias, responsable de Administración y Coordinación del periódico, que actuó como secretaria.

El jurado decidió por mayoría conceder el Premio al Mejor Proyecto a un trabajo del Ibimed y Caule, en el que han desarrollado un nuevo método para curar las úlceras cutáneas crónicas. Además, han demostrado la respuesta molecular normal de los tejidos. Por todo ello, consideran que este tratamiento es «una alternativa real» para conseguir una mejoría evidente e incluso la curación completa de estas lesiones.

El Premio Iberaval al Mejor Proyecto TIC fue para bbMiradas, un programa pionero por sus aportaciones en la detección y tratamiento del autismo. Este método abre las puertas a la detección temprana.

Esta iniciativa tiene como objetivo identificar en bebés las señales que alertan sobre la presencia de este trastorno a través del análisis del seguimiento visual junto con otros datos clínicos como exploraciones neuropsicológicas, pruebas estandarizadas, cuestionarios y entrevistas, derivando hacia una intervención especializada y específica que prevenga y minimice el impacto del TEA en el desarrollo del niño.

El vallisoletano Raúl Martín Valencia fue galardonado con el Premio CaixaBank Innovador Joven por su prometedora carrera en energías renovables. De hecho, ha sido elegido por la universidad de West Virginia como mejor exalumno 2022 entre cerca de 4.000 candidatos. Trabaja en DEME Offshore, una empresa que posee una flota de barcos-grúa que son utilizados para instalar los componentes necesarios que forman un parque eólico marino.

Un equipo formado por investigadores de la Universidad de Valladolid (UVA) y de Cartif recibieron el premio Iberdrola al Mejor Proyecto de Investigación Universitaria por un sistema capaz de reconocer en tiempo real las actividades más comunes que realizan las personas mayores que viven solas en sus casas. Este robot proporciona información para conocer sus hábitos y establecer alertas en caso de situaciones de riesgo.

Los premios se entregarán en una gala que se celebrará el próximo 9 de junio a las 19:00 horas en el edificio de Soluciones Empresariales de Arroyo de la Encomienda.

PASA A PÁGINA SIGUIENTE